

の法名軸は、法名を書く紙を厚めにして、差し替えて繰り返し使うことができるよ



第14組では、長年に亘つて、真宗の葬儀がどうあるべきか、宗風に基づいた葬儀はほとんどのようなもののかをえてきた。その流れの中、お祓儀（おかげぎ）のかた・清めの壇を使わぬこと・友引の日にも葬儀ができるよう等について学び取り組んできている。一つとして、今、白木位牌から、紙を貼るといふ形を経て、法名軸への移りを自指して、る。そのため、葬儀・法事で用いるための法名軸を、

うにした。佛光仏協力をいただいたい。真宗では、もどかは紙に書き（法名軸）木や漆などを使つて用いることはなかなか使われる。そのごくの方に知つて、とを願いとして、大切な人を失つてしみや苦しみに寄がら、時代の流れを留めつつ、真宗の中心とした仏事と儀・法事を自指する。

宗風に基づいた葬儀

迷話の本とに拍手をする？

（法話の後で拍手はしないとするか？）といふ質問をいたしました。ご質問について、教化団長の天野敬氏よりお応えいただきました。

近年法話の後で拍手が起ることがありますが如何なものでありましょうか。

私たちの日興の思いは、極楽浄土に生まれることはなど願ってはいません。自分との思いが満たされることを求める願いがかなえられればよいので、より良い生活をするにはどうしたらよいのかを聞こうとします。

法話を聞くことによって、自分の目指すところのよい良い生活のために参考になつたとか、役立つお話だったとか、良いお話をだつた感動したと受け取るならば気分も良く自然に拍手になるでしょう。

お話を聞いて極楽浄土に生れたいとこのころが起きました。



天野
義敬

第21回 御坊俳壇・川柳

お知らせ

定例の第22回御坊俳壇・川柳の締切は5月5日です。奮ってご応募下さい

川柳（順不同）

俳句(順不同)
穏やかな寒九の雨や地の呼吸
愛らしくこもを破りて冬牡丹
薄明がかりゆ院を見上げて寒参り
九十を忘れて捨てた豆
母遙きし冬晴れ今日も風が吹く
山寺に旧知と出逢う彼岸かな
啓蟻の法話さきたくなりにけり

是非ご参加ください。よろしく
ご案内申し上げます。

◆持ち物
赤羽別院列座
織田 順慶
◆服
大谷声明集上
昭和法要式
中陰勸行集
◆対
間衣
◆会
住職象
無料費
◆寺族
輪袈裟
◆有體
令

赤羽御坊第57号の1頁の講師
プロフィール及び、3頁の広告「ミナト電気」様の住所に
誤りがありました。
謹んでお詫び申し上げ訂正
致します。

◆日時
3月28日(木)
5月28日(火)
各日共
午後4時
7時
8時
30分
4月28日(日)

謹んで哀悼の意を表します

赤羽地域教化センタ－儀式部では、声明作法、儀式執行の姿勢をあらためて確認し、学ぶための場を、親鸞聖人の御命曰ご縁として毎月28日に左記のとおり開きます。

◆ 信川 芳枝 氏

声明研鑽会

ご逝去の報

赤羽御坊新聞懇志

第10組 嚴西寺同朋の会 様
第17組 明法寺 様

蓮如上人は「寄合ひ談合せよ」(『蓮如御一代記聞書』)と仰いました。五人いれば五人とも自分の都合のよいように聞いてしまうから、法話を聞いた後は複数人で寄り合い、話し合いをしましょうということです。座談はその原点に立ち返ることであるよう思います。

特に2ヶ組で共通するのは「座談」を取り入れている点です。これまでの座談などは少し異なるかたちで、ルールがないからも、話の脱線も認められる自由な話し合いの時間があり、参加者は最初こそ戸惑いながらも、結果的に話し合いを楽しむという光景が見られました。当初は「なぜ座談をするのか」があるのか」という感想や反対意見がありましたが、実際に体験してみて多くの方が会話の効果(発散・仲間意識・気付き)を実感し、有意義なこととして捉えていました。

集いの場

声明研鑽会のお知らせ

赤羽地域教化センター儀式部
では、声明作法、儀式執行の姿勢をあらためて確認し、学ぶための場を、親鸞聖人の御命日を縁として毎月28日に左記のとおり開きます。

◆日時
3月28日（木）4月28日（日）
5月28日（火）6月28日（金）
各日共 午後7時～8時30分

◆講師
赤羽別院列座
織田 順慶 氏

◆持ち物
大谷声明集上
昭和法要式
中陰勸行集

◆服裝
間衣
輪袈裟
念珠

◆謹んで哀悼の意を表します

◆ 信川 芳枝 氏

第8組・隨縁寺前坊守
平成31年1月22日御命終

◆ お詫びして訂正

赤羽御坊第57号の1頁の講師プロフィール及び、3頁の広告「ミナト電気」様の住所に誤りがありました。
謹んでお詫び申し上げ訂正致します。

「名古屋工業大学
工学研究科終了後

編集室

— お念佛を子や孫に —